

学校だより ひかた



海南市立日方小学校 校訓「一生懸命」

ひろい心 かんがえる力 たくまい体

合言葉:「チームワークと感謝、そして笑顔」

No. 9 令和3年1月29日

令和2年度しめくくりの3学期スタート 校長 西村 充司

6月に学校が再開し、その後も新型コロナウイルス感染症への対策に追われた令和2年度も、いよいよ締めくくりの3学期となりました。スタートとなった1月8日の始業式は、久しぶりの積雪で、元気な子どもたちは大喜び。ワイワイ言いながら雪合戦に興じる姿が印象的でした。

しかし、依然コロナウイルスへの心配な状況は続き、子どもたちはこれまで同様にマスク着用、3密回避など、感染予防に徹しながら学校生活を送っています。しかし逆に、こうした取り組みが功を奏し、今年度はインフルエンザや耳下腺炎はじめ、他の感染症による出席停止は1月末までに全くありません。3学期の残りの学校生活も、なんとか健康に乗り切れたらと願ってやみません。

そして、いよいよ1・2年生用のタブレットパソコンも学校に届きました。間もなく使ってもらえます。電子黒板・実物投影機も各教室に配備され、国語・算数・英語のデジタル教科書も使える状況にあります。GIGAスクールへの進化を遂げた令和2年度、徐々にではありますが、しっかり有効活用したいと思えます。



国語のデジタル教科書を
活用して学習する3年生



タブレットで調べ学習をする5年生

1月11日(月)海南市駅伝競走大会に4チームが参加しました

マラソン大会に向けたものを含めると、11月中旬から丸2ヶ月取り組んだ練習。市駅伝を目指した計22名の4・5・6年生は、冬休み中も含めてしっかりと心身を鍛えることができました。

そして大会当日は、例年と違って市民グラウンド周辺の周回コースとはなりましたが、4チームが出場し、選手たちは練習の成果を十分に発揮する力走を見せてくれ、小学生女子の部において、Aチームが見事4位に入賞しました。あと小学生の部で、Aチーム10位、Bチーム21位、女子の部でBチームが15位でした。

また、1区で区間賞を獲得した6年生女子1名が、2月21日に開催予定の和歌山県市町村対抗ジュニア駅伝競走大会の海南市代表選手に選出されました。こうした練習や大会を通して、それぞれに、またチーム日方として目標をもって努力することで、子どもたちは心身共に一回りたくましくなったように感じています。

そして、1月20日からは、3年生以上の希望者を対象とした練習を再開しました。約40名の申込があり、長距離や短距離走を交えながら、真剣に心身を鍛えています。がんばれ日方っ子！



大会の賞状や練習中の個人記録賞を手にする22名の選手たち

小学生女子の部で4位入賞のメンバー5人



2月の行事予定

日	曜	学校行事等
1	月	148回開校記念日 登校指導 日方小学校 6年生 POP展・コンクール (海南 nobinos2 階ギャラリー) 10時～
2	火	
3	水	5・6年生 委員会活動
4	木	6年生 海南中学校 入学説明会
5	金	
6	土	
7	日	日曜参観
8	月	通常授業
9	火	
10	水	6年生 POP展・コンクール ～13時まで
11	木	建国記念日
12	金	7日:日曜参観の振替休業
13	土	冬の美術展(nobinos2 階ギャラリー)
14	日	冬の美術展(nobinos2 階ギャラリー)
15	月	
16	火	
17	水	
18	木	新旧児童会役員交代式
19	金	
20	土	
21	日	和歌山県市町村対抗ジュニア駅伝大会
22	月	
23	火	天皇誕生日
24	水	
25	木	
26	金	
27	土	
28	日	

9:35～ 1年生
10:40～ 4・5年生
12:50～ 2・3年生
14:00～ 6年生

3月以降の主な行事予定

3月

1	月	1年生保護者見守り活動・挨拶運動
9	火	海南中学校 卒業式
18	木	日方小学校 卒業式
24	水	令和2年度 修了式
25	木	春休み
31	水	離任式

4月

8	木	日方小学校始業式 海南中学校入学式
9	金	日方小学校入学式
12	月	2年生以上 給食開始

行事予定について

2月1日(月) 創立148周年記念日

明治6年(1873年)2月1日創立で、海南市内では最も歴史と伝統のある小学校です。

そうして、令和5年(2023年)2月1日には、いよいよ150周年を迎えることとなります。

2月1日(月) 1年生保護者登校時見守り活動

安全に、そして気分よく新年のスタートをされるよう、名札をかけ、お近くの交差点等で、挨拶運動も兼ねてご協力をよろしくお願いいたします。

2月1日(月) 日方小学校6年生POP展開催

POPとは、お勧めしたい本の紹介カードのことで、6年生28名は自分のすすめの本を読んでもらえるように、工夫を凝らしてPOPをつくりました。作品展示と併せて、コンクールを開催し、お気に入りの作品を選んで皆さんに投票していただきます。ぜひ海南nobinos2階のギャラリーを訪れていただき、子どもたちの力作に、保護者、地域の皆さんの清き1票をよろしくお願いいたします。

2月4日(木) 海南中学校 入学説明会

海南中学校へ進学する卒業生と、その保護者の方々のための説明会です。クラブ活動など体験入学的な内容も含まれています。

2月7日(日) 日曜参観日

新型コロナウイルス感染症予防もあり、3密を避けるためにも、今年度は参観時間を分散すると共に、1家庭1名のみでの出席に限らせていただきました。マスクの着用や検温、アルコールでの手指の消毒などにご協力をお願いします。また、万一撮影や録画をされても、ご家族で楽しむ位の範囲にとどめ、SNS等インターネット上で不特定多数の方が閲覧できるような環境下に絶対に置かないようにしてください。

2月12日(金) 日曜参観日の振替休業

2月7日の振替休業は12日(金)で、翌日となる2月8日(月)は通常の授業日となります。

2月18日(木) 新旧児童会役員交代式

現6年生の児童会役員4名から、新6年生の4名への交代式です。日方小学校児童会のリーダーとなる重要な役割です。

2月21日(日) 和歌山県市町村対抗ジュニア駅伝大会

6年生女子1名が代表選手に選出されています。昨年に続いての選出で、その経験を生かし、ぜひ持てる力を発揮し海南市チームの躍進に貢献してください。期待してるよ～!

新型コロナウイルス感染症の拡大状況等により予定を変更する場合があります。その折はご理解ください。

1月13日・15日 大根収穫祭

10月初旬に巻いた大根の種。3ヶ月経って、大きく大きく育ちました。収穫体験をした1・2年生やたんぼぼ、ひまわり学級の仲間たちは、一生懸命引き抜こうと力を入れても、なかなか抜けず、大根引きを心から楽しんだ様子でした。1年生の時に、「おおきなかぶ」を学習しましたが、「うんとこしょ、どっこいしょ。けれども、それでも、やっぱり、まだまだ、なかなか、かぶはぬけません。」その内容が実感できたようでもありました。



1月22日（金）新1年生体験入学 & 保護者説明会

新型コロナウイルス感染症対策として、例年のような1年生と新入学児童が交流する時間こそもてませんでした。国語の授業に真剣に向かう様子を見せてあげることができました。

先生の発問に、元気よく挙手し、はきはきと応える1年生の姿を目にし、きっと新入学児童のみんなは、いよいよ小学校になったらこんな風にお勉強できるんだなと、より一層やる気がアップし、4月9日の入学の日がさらに楽しみになったことだと思います。



学年等	児童数	全校数
現6年生	28	163
現5年生	29	
現4年生	19	
現3年生	26	
現2年生	31	
現1年生	30	
R3 入学予定	16	151
R4 入学予定	27	149
R5 入学予定	19	149
R6 入学予定	18	141
R7 入学予定	12	122
R8 入学予定	17	109

ちなみに、4月の新入学児童は16名の予定で、現6年生28名が卒業することから、来年度は12名減の、全校児童151名となります。また、日方校区内の乳幼児数から、今後の児童数の予想される推移は左の表の通りです。例えば令和7年は31人が卒業して12人しか入学しなければ一挙に19人の減少となるなど、年々少人数化していきそうです。



ランチルームで行った入学説明会。縦横4名ずつで結構ゆったり

1月28日(木) 日方小学校 学校保健安全委員会

毎年この時期に開催している学校保健安全委員会。今回は、校長から避難訓練やコロナ対策など本校の防災教育・安全教育などを中心に日方小学校の現状や取り組みについて、また養護教諭から児童の健康状況や取り組み・課題について、それぞれお話しさせていただき、メインとして本校歯科校医でも



あられます小川尚志先生に「地域で守る子どもの健康『児童の虫歯予防について』」と題してご講話いただきました。虫歯はどうしてできるのか、そしてその要因（糖質・細菌・歯）に対してのアプローチの仕方などについて分かりやすく教えていただきました。また、ご出席いただきました同じく本校歯科校医岡田広章先生からは、「コロナ禍で飛沫感染の危険が大きいからこそ口腔内衛生とそのため取り組みの重要性についてご教示いただきました。日々ご多用の中、お時間をつくり、そして大切なお話を聴かせていただき、本当にありがとうございます。心より御礼申し上げます。そしてまた、ご多用の中ご出席いただきました育友会本部役員・保体施設部員さんをはじめ保護者の皆様、学校運営協議会委員の皆様、本当にありがとうございます。

今後、学ばせていただいたことを取り入れ、子どもたちの健康増進に努めて参ります。

1月28日(木) 第2回学校運営協議会

学校保健安全委員会に引き続き、今年度第2回目となる学校運営協議会を開催しました。日方小学校の取り組みや課題、学校運営協議会のあり方などについて熱心にご協議いただきました。そんな中、2023年(令和5年)2月1日の創立150周年記念日を2年後に控えることから、次年度早々に150周年記念事業実行委員会を発足し、記念事業の計画や準備を進めていくことも確認されました。



1873年(明治6年)2月1日
日方簡易小学校 開校式
1912年(大正元年)現在地に
日方尋常高等小学校
1929年(昭和4年)
和歌山県女子師範学校附属小学校
1941年(昭和16年)
海南市日方国民学校
1947年(昭和22年)
海南市立日方小学校
1973年(昭和48年)2月1日
創立100周年記念式典挙行
2013年(平成25年)2月3日
創立140周年記念行事開催
2023年(令和5年)2月1日
創立150周年記念日

1月25日(月)~29日(金) 6年生 校内POP展&POPコンクール

6年生28人が、1人ひとりお薦めの本を紹介するPOPを作成し、管理棟3階の図書室に展示、1月25日~29日の間に、日方小学校1~5年生が鑑賞し、それぞれ気に入ったPOPを3点選び、投票しています。低学年児童には少し難しいと思われる内容のPOPも多くありますが、書いている内容はもちろん、レイアウトや色づかい、イラスト、字の丁寧さなど、みんな何かしら光るところのあるPOPばかりです。これを機会に、日方小学校の子どもたちが、さらに本への興味・関心を高め、よりたくさん読書してくれるようになればと期待しているところです。



なお、引き続き、2月1日(月)10時~10日(水)午後1時まで、10日間、nobinosのギャラリーにおいて「日方小学校6年生POP作品展示会」を開催しています。来館された皆さんにもご協力いただき、お気に入りのPOPに投票してもらおう「POPコンクール」も併せて開催していますので、ぜひ保護者・地域の皆さんも、nobinosギャラリーを訪れ、6年生の力作をお楽しみいただくことともに、お気に入り作品への清き1票をよろしく願います。(実際にnobinosで借りられる図書には、目印がついていますので、ぜひ借りて読んでみてください。)

6年生の学校図書館教育に関する取り組み資料も展示していますので、お見逃しなく!